



L'enquête sur l'assassinat du journaliste Martinez Zogo en janvier 2023 a franchi une étape décisive au tribunal militaire de Yaoundé avec les premières confrontations entre Justin Danwe, directeur des opérations, considéré comme le chef du commando ayant enlevé le journaliste, et Maxime Eko Eko, le patron de la DGRE, actuellement en détention provisoire dans le cadre de cette affaire.

Lors de son audition du 6 au 9 novembre 2023, Justin Danwe a affirmé avoir rencontré Maxime Eko Eko les 18 et 23 janvier 2023 pour lui rendre compte de l'opération d'enlèvement et d'assassinat du journaliste. Cependant, Maxime Eko Eko a nié ces rencontres. Le commissaire du gouvernement, Belinga Cerlin, qui conduit l'interrogatoire, a immédiatement fait appel à la secrétaire particulière de Maxime Eko Eko, qui a déclaré que Justin Danwe n'avait accédé à son bureau que deux fois pendant cette période, notamment pour des événements liés à la cérémonie de vœux et à la fête des médailles.

Pour étayer ses propos, des vidéos de surveillance provenant de la DGRE ont été projetées, montrant que Justin Danwe était resté toute la journée dans son bureau les 18 et 23 janvier 2023. Le 23 janvier, il a même reçu plusieurs personnes, y compris des agents du BIR, auxquels il aurait remis de l'argent. Aucune trace d'une visite au bureau de Maxime Eko Eko n'a été relevée. Depuis une note émise le 12 novembre 2021 par le patron de la DGRE, plaçant la direction des opérations sous la responsabilité du conseiller technique N1, James Elong Lobe,

Justin Danwe avait peu de contacts directs avec Maxime Eko Eko.

Un autre point était également soulevé lors de la confrontation : le suivi du journaliste Martinez Zogo par la DGRE. Justin Danwe avait affirmé lors de son audition que Martinez Zogo faisait l'objet d'une surveillance. Cependant, Maxime Eko Eko a nié ces accusations, y compris l'existence d'une réunion où Martinez Zogo aurait été mentionné.

Lorsqu'il a été interrogé, James Elong Lobe, conseiller technique N1, a confirmé qu'aucune réunion n'avait évoqué Martinez Zogo. De plus, la directrice du service des écoutes de la DGRE a déclaré qu'elle n'avait jamais entendu parler d'une telle réunion impliquant des enregistrements de Martinez Zogo. Le directeur de la recherche de la DGRE, cité par Justin Danwe comme témoin de la réunion en question, a également affirmé ne pas se souvenir d'une telle réunion et n'avoir jamais entendu parler de Martinez Zogo lors des réunions au centre.